
Borrador del acta de la reunión del Comité de Seguimiento del Nodo 
Español de GBIF del 5 de febrero de 2008 en el Real Jardín 
Botánico-CSIC de Madrid 
 
Convocados: 

Mª Ángeles Rodríguez Peña,  José Manuel F. Labastida, Juan Antonio Devesa, Félix 
García Ochoa, Guillermo Morales, Alfonso Navas, Gonzalo  Nieto, Francisco 
Pando, Carmen Quesada 

Presentes 

Mª Ángeles Rodríguez Peña [AR], José Manuel F. Labastida [JL],, Juan Antonio 
Devesa [JD], José Luis Martínez Peña [MP], Guillermo Morales [GM], Alfonso 
Navas [AN], Gonzalo  Nieto [GN], Francisco Pando [FP] 

Disculpas  

Félix García Ochoa 

 

Comienza la reunión a las 16h. Co‐presiden  AR y JL  

 

Orden del día  

1. Bienvenida del Director del Real Jardín Botánico.  

GN da la bienvenida a los presentes. 

2. Revisión del acta de la reunión anterior. 

Aprobación del acta sin preguntas. 

3. Revisión de las actividades de la Unidad de Coordinación durante el año 2007. 

Enlace al documento: 

http://www.gbif.es/ficheros/CSeg/Informe_Actividades_2007.pdf  

FP expone las actividades, problemas  y logros alcanzados durante 2007. 

Se  hacen  diversas  preguntas  en  relación  a  los  mecanismos  de  contratación 
empleados. FP explica que  los últimos meses han entrado a trabajar dos personas 
(un  desarrollador  informático  y  un  administrador  de  sistemas)  y  que  se  espera 
contratar  dos más  próximamente.  Este  personal  se  ha  contratado mediante  y  la 
idea es usra el mecanismo de “contrato de horas de profesional” de  la central de 
suministros de patrimonio. FP también menciona que dos solicitudes de contratos 
realizadas por los cauces normales al CSIC han sido denegadas. 

FP  también  menciona  que  una  de  las  personas  que  trabaja  para  el  Nodo  (A.G. 
Talaván)  ha  ganado  un  concurso  para  trabajar  como  “Training  Officer”  en  el 
Secretariado Internacional de GBIF en Copenhague.  



5. Previsión y planificación de las actividades de la Unidad de Coordinación en el año 
2007.  

Enlace al documento: 

http://www.gbif.es/ficheros/CSeg/Plan_Actuacion_2008.pdf 

FP expone los objetivos, prioridades y el plan de actividades para 2008. 

FP responde a algunas preguntas relacionadas con la conexión de datos de la red 
de  GBIF  a  la  Biblioteca  Digital  del  Real  jardín  Botánico  como  experiencia  piloto 
para vincular datos de biodiversidad de las colecciones y de las publicaciones.  Se 
discute  y  comenta  lo  estratégico  de  inactivas  como  la  Biblioteca  Digital  del  RJB 
(financiada con una Acción complementaria del MEC) y lo interesante que sería el 
desarrollo una biblioteca digital de zoología. 

AR muestra  interés por el proyecto de  cooperación en Tanzania en colaboración 
con el secretariado de GBIF y  financiado por DANIDA (la agencia de cooperación 
internacional  danesa).  FP  responde  que  proporcionará  información  adicional  y 
detallada al respecto. 

6. Revisión de las peticiones de Acciones Complementarias en relación a GBIF. 

Enlace al documento: http://www.gbif.es/C_Seguimiento/AC_Datos.php 

Enlace al documento: http://www.gbif.es/C_Seguimiento/instituciones.php 

JD expone y explica los proyectos de AACC cerrados y en marcha. JD hace hincapié 
en que el hay mucho más que el “frío dato” y que hay que tener en cuenta retrasos 
en los pagos y prolongación de los procesos de contratación, procesos todos ellos 
que afectan a la publicación de datos en la red de GBIF. 

AN  explica  la  situación  de  las  AACC  concedidas  al  MNCN.  AN  comunica  que  ya 
existe el compromiso por parte de los conservadores, y que una gran cantidad de 
datos puede ser movilizada en un breve plazo de tiempo (semanas). FP reitera la 
total disposición de la Unidad  de Coordinación del Nodo para colaborar y apoyar 
al MNCN en este reto. 

7. Situación y perspectivas de España en relación a la firma del nuevo Memorando de 
Entendimiento (MdE) de GBIF, en efecto desde el 2007 hasta el 2011.  

AR resume como el MAE ha emitido sucesivos informes negativos en relación a la 
firma  de  MdE  a  lo  largo  de  2007.    Un  informe  positivo  por  parte  del  MaE  es 
preceptivo  para  la  firma  del  MdE  de  GBIF  por  parte  de  los  representantes 
españoles. Por parte del MEC se han aportado nuevos documentos y explicaciones 
adicionales con el fin de desbloquear la situación. Es de esperar que finalmente el 
MdE se firme y que por parte de España se paguen las cuotas pendientes (2007 y 
2008) para que España siga siendo miembro de GBIF con derecho a voto. 

8. Otros asuntos.  

Fecha  de  la  próxima  reunión  del  Comité  de  Seguimiento  del  Nodo  de  GBIF:  Se 
sugiere que esta se fije de manera preliminar para el último martes de enero; esto 
es, para el 27 de enero de 2009 preliminarmente para  la misma el martes 29 de 
enero de 2008. 

JL da por concluida la reunión a las 18:00h. 
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